

Bonjour, merci à toutes et tous d'avoir répondu présent à cette journée d'étude qui se déroule aujourd'hui dans cette salle du duc Jean de Berry, aussi impressionnante que chaleureuse.

Nous sommes heureux de pouvoir vous rencontrer ici à Bourges, merci particulièrement aux collègues berruyers et plus largement du Cher de nous avoir rejoint malgré les sollicitations sociales qui accompagnent cette rentrée : ces temps d'échanges et de rencontres sont rares mais importants aussi je vous remercie d'être là.

Je remercie le département du Cher et Monsieur le directeur de la Culture Marc Patard, qui avec sa collègue Muriel Sainton ont œuvré pour nous proposer ce lieu et qui ont organisé cet accueil convivial.

Suite aux retours que nous avons eu sur la dernière journée qui s'était déroulée à Tours l'année dernière nous avons choisi d'aborder la thématique de la communication.

Il semblait naturel d'aborder ce sujet sous l'angle qui nous vient le plus spontanément à l'esprit à savoir comment nous communiquons avec nos publics : sur nos actions, sur nos services, pour faire connaître nos établissements et les faire vivre.

Mais à bien y réfléchir, lorsque nous évoquons la variété de nos activités, la richesse et le pluralisme de nos collections, lorsque nous encourageons les citoyennes et les citoyens à construire avec nous des bibliothèques riches de leurs cultures, lorsque nous prenons ainsi la parole pour promouvoir nos métiers et défendre les valeurs qui y sont attachées, nous nous inscrivons dans une démarche de plaidoyer.

Nous espérons qu'au travers les différentes présentations de nos intervenants, chacune et chacun trouvera de quoi nourrir son expérience professionnelle en fonction de ses besoins d'aujourd'hui ou de demain.

Cette journée vous est donc proposée gratuitement par le groupe ABF de la région Centre. Pour vous donner un ordre d'idée, la mise en œuvre d'une rencontre comme celle-ci repose sur le temps bénévole de 3-4 professionnels. Notre groupe n'est pas très grand mais il a à cœur de construire avec vous des temps de rencontres et de partages comme aujourd'hui.

Nous savons qu'il y a dans la vie des moments qui sont plus propices que d'autres à l'engagement associatif.

Votre adhésion à l'ABF, assortie ou non au temps que vous pouvez y consacrer est importante. Plus notre association compte de membres, plus sa parole à du poids lors des consultations nationales autour de la Culture et celles-ci sont de plus en plus nombreuses : réforme des statuts et des concours, formation des professionnels, notre avis compte grâce à vous.

Si vous souhaitez adhérer et vous impliquer, un tout petit peu pour commencer, vous pouvez nous aider ponctuellement comme par exemple lors de la mise en place d'une journée comme celle-ci.

Enfin, si vous nous dites "ok j'ai du temps, je m'engage, je suis prêt.e." vous pouvez venir nous rejoindre au bureau et participer pleinement à la vie du groupe. Et si vous hésitez, n'hésitez plus, rejoignez-nous.

Merci